

Cas pratique - Corruption (vous êtes une femme)

Vous habitez dans une banlieue assez dangereuse, et vous avez une amie volontaire DCC qui travaille dans un autre projet et qui habite près de chez vous. Chaque jour vous devez prendre le bus pour aller travailler et traverser un quartier qui a mauvaise réputation. Vous avez parfois un peu peur parce qu'on vous a raconté beaucoup d'histoires sur des bandes de jeunes qui peuvent attaquer les habitants du quartier. La pauvreté, une certaine misère sociale et l'absence de travail font le lit de cette situation qui est nouvelle dans le pays. Votre partenaire vous a conseillé de faire attention dans vos déplacements et surtout de ne pas vous déplacer la nuit.

Pour vous qui êtes là depuis 1 an, la situation ne vous stresse pas trop, car vous connaissez pas mal de gens, mais votre amie volontaire qui est toute nouvelle a l'air assez impressionnée et angoissée. Un jour tandis que vous êtes avec elle, un voleur arrive et lui attrape son sac. Il contient toute sa paie du mois, son portable, ses papiers... Elle commence à crier et se débatte, le voleur s'enfuit et sans trop réfléchir vous le poursuivez dans le quartier. Après quelques minutes, sans vous en rendre compte, vous êtes loin de l'endroit de l'incident ; vous décidez alors de revenir. Quand vous revenez, elle est en pleurs. Vous vous dites que ce n'est qu'un banal voleur et que cela ne devrait plus arriver. Mais quelques jours plus tard, en vous déplaçant à nouveau dans le quartier, vous reconnaisssez l'individu, qui vous nargue de loin. Un autre jour, vous apprenez qu'il a rôdé autour de votre lieu de mission.

Par vos contacts vous apprenez que c'est un voleur connu dans le quartier, mais que personne n'ose bouger. La police elle-même ne fait rien.

Vous décidez d'en parler avec votre amie, qui vous explique que ses parents étaient déjà très angoissés à l'idée qu'elle parte à l'étranger. Elle a du mal à prendre sur elle et craint que si vous en parlez à d'autres, cela finisse par leur arriver aux oreilles. Vous décidez d'aller à la police et là, vous trouvez un commissaire qui vous demande de payer une somme importante (50 €, le 1/3 de votre indemnité mensuelle) si vous voulez que des poursuites s'engagent, en expliquant que c'est parfaitement légal.

Que faites-vous ?

Donnez-vous les 50 € ?